
毛国顺，今年 61 岁，惠济区毛庄村村
民。按说已经到了退休的年纪，可是，现在他
还有一个职务——毛庄城中村改造项目的安
全员。“这是俺们全村人的新‘家’，大家相信
俺才选俺当这个安全员，一定要尽职尽责。”

毛国顺每天8点都会准时出现在他口中
的“新家”工地上，负责监理检查工程的建设
进度和质量情况，比如钢筋、水泥是否合格，
都是他的检查对象。“俺希望村民们可以住上
放心的房子，现在俺每天都来看这些房子一
天天长高，希望它们早日建成，以前俺们毛庄
村的房子环境特别差，路也差，出入都不方
便，现在这房子建好后，环境好了，出入也会
方便多了。”毛国顺充满希望地说。

惠济区城乡发展办公室主任郑建明介绍
说，作为城中村改造项目，毛庄城中村改造项
目将打造成为一个低密度、高品位的绿色节

能优质楼盘。“这个项目总体规划设计以建设
和谐共生型居住空间环境为目标，并突出了
健康、生态、自然的主题，做到人工环境与自
然环境有机协调、和谐统一，将居住区建筑融
于自然，营造了一个安全、健康、舒适的人居
环境。预计明年下半年首批毛庄村民就可以
搬进新家了。”郑建明说。据介绍，今年，惠济
区将在四类社区建设中有大动作。

此次活动由郑州团市委和郑州市旅游局联
合举办。上午，孩子们早早聚集在青少年宫门
口，8点30分出发。袁女士告诉记者，她的孩子
叫张袁铭，平时都是快8点才睡醒，这次特别兴
奋，早上5点多就醒了。张袁铭在旁边兴奋地
说：“以前过节，都是在家里，或学校里，还没有走
出去和这么多小朋友一起过节呢，可兴奋了。”

当天，孩子们游览了郑州市黄河湿地森林
公园、郑州西四环和北四环生态廊道，并在青

少年宫观看了大型童话剧《天鹅湖》。
随车导游生动、幽默的现场互动，森林公园大

气、丰富的观赏景点，美丽如画的西四环生态廊道，
引起小朋友们极大的兴趣和热情，他们就像久没出
笼的小鸟，一个个兴致都特别高。在车上，小朋友唱
歌、诵诗、讲笑话，一路欢歌笑语，旁边的家长开心地
说：“孩子们平时周末都是在兴趣班里度过，好久没
有到郊外放风、撒欢了，看到他们这么兴奋，我们打
心眼里也很开心。”
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京广快速路北延工程明年5月可通车

明年春天到北四环看海棠花开

进森林、游廊道，200余名小学生参加“三走进，三郑州”活动

孩子们欢呼
“这个六一太开心了”

游湿地公园、观生态
廊道、看大型童话剧，6月1日，200
余名小学生和家长，在志愿者的陪同下，
乘坐“三走进，三郑州”西北线旅游大巴，走进
郑州黄河国家湿地公园、西四环和北四环生态廊
道，与大自然亲密接触，实地感受郑州近几年城市建
设的大发展、大变化，度过了一个别开生面、丰富多彩
的六一儿童节。 郑州晚报记者 李爱琴 文/图

在西四环生态廊道，鲜花、绿树、微风，
清幽美丽的绿化环境，带着草香的清新空
气，让家长和小朋友直叹：“没想到郑州郊
外会有这么好的环境。”“走在这里，就像逛
公园一样。”

沐浴着廊道内清凉的微风，市民李女士
感慨地说：“郑州变化太大了，前几年这里还
是荒郊野地，漫天黄沙，现在绿树成荫，风景
如画，清凉的微风，清新的空气，即使夏天这
里也很舒服，郑州周边有了越来越多适合休
闲游玩的好地方。”

当天，孩子们还在青少年宫观看了大型

童话剧《天鹅湖》，尖叫声、欢呼
声、笑声、掌声，表达了孩子们
对节目的喜爱，他们纷纷
表示：“这个六一儿童节，
过得太开心、太有意
思了，希望明年还有
这样的活动。”

参观的第一站是郑州黄河国家湿地公
园，该公园位于郑州花园口景区西侧，是我省
首家国家湿地公园，里面建设有生态广场、科
普长廊、观景栈道、生态水系、休闲廊亭以及
观鸟台等，是市民走进自然、增长知识、生态
休闲的最佳场所。

在这里，孩子们用尖叫、欢呼声来表达自
己的兴奋之情，栈道、河滩、芦苇，每一处都吸
引着他们。观鸟台里面各种各样的珍稀鸟
类，更是让大家流连忘返，他们纷纷走近了解
相关鸟的知识介绍，有不少人还拿起手中的

相机、手机拍照，说要回去好好研究研究。玩
到兴奋处，孩子们竟然随着手机播放的乐曲
跳起了集体舞，随后还唱起《让我们荡起双
桨》。

市民贾女士说，“这里空气好，视野好，绿色
植被多，走在这里感觉心里很静，好像远离了尘
世的喧嚣”。帝湖小学的张梦涵小朋友对湿地公
园的鸟很感兴趣，一直很仔细地观看，“ 第一
次来到这里，感觉特别美，尤其是有那么多以
前没见过的鸟儿，都很漂亮，我回家要买
点鸟类的书，学习一些关于鸟的知识”。

不睡懒觉，早早聚齐 去外面过节孩子们都很兴奋

游郑州黄河国家湿地公园 原来这里有那么多没见过的鸟

以往，无论是开车、乘公交车还是
骑电动车，彩虹桥都称得上是上班途中
的一个梦魇。而随着三环快速化工程
的重要配套工程——北三环下穿编组
站辅道工程于5月15日正式通车，给过
往市民和车辆提供了一条通过彩虹桥
的快捷通道。

由于堵点太多，家住郑州北区中方
园小区的居民杨先生总是习惯性走京
广快速路，而以往让他最头疼的就是彩
虹桥段，不到500米的距离，高峰时最少
也得十几分钟才能过去。“下穿编组站
工程完工后，从南阳路立交桥下到京广
快速路一层，两三分钟就能到，再往南
走就能从兴隆铺路上京广快速路高架
桥。”杨先生高兴地告诉记者。5 月 23
日早上 8点半，记者站在京广北延处远

观彩虹桥，看到这里非常通畅，没有任
何的车辆排队现象。

“以前从西三环过来的车辆都要通
过彩虹桥，现在通过这个下穿工程就可
以绕过彩虹桥，行车十分方便。”惠济
区城乡建设局副局长赵金区介绍说，
京广北延一期工程已于去年完成，今
年，根据市委、市政府的统一部署，决
定京广快速通道的北延打通，预计到
2014年 5月即可通车，目前拆迁情况已
经基本完成。

“我们惠济区将紧扣‘惠济滨河田
园新区’的发展定位，围绕‘三大主体’
工作，以项目建设征迁为抓手，以打造
城建管理精品工程为理念，坚定不移
地推进辖区基础设施建设。”赵金区最
后表示。
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超人、蜘蛛侠……你幻想自己成为他们
吗？可以到位于惠济区经济开发区内的郑州
动漫产业基地芭迪动漫体验馆来尝试一下。

记者来到了郑州动漫产业基地，看到这里
有很多员工正在精心制作着各种动漫产品：少
年司马光、公路Q车吧、虫虫计划、雪孩子……
一个个在儿童频道里经常看到的熟悉的动漫
人物一一出现在眼前。

惠济经济开发区规划局副局长宋昊冉告
诉记者，作为惠济区经济开发区三大片区之一
的东南片区，这里是郑州信息创业产业园，是
一个以高端服务业发展为主的园区。目前引
进的主要项目包括：总建筑面积达 6.4万平方
米、投资3.5亿的惠济区招商中心大楼；投资近
8000 万的郑州动漫产业基地，目前已入驻 10
家动漫企业，比如华豫兄弟动画集团、索易动
画等。

位于惠济区中部的河南惠济经济开发区，
2006年3月经国家发改委、国土资源部审核批
准成立，是郑州市的省级经济开发区，产业集
聚区规划面积 10.89 平方公里。自 2009 年全
面启动建设以来，各项主要经济指标年均保持

30%以上增长速度，先后引进河南煤业化工集
团、郑州思念食品有限公司、河南省规划设计
研究总院有限公司等各类项目、企业近60家，
累计完成投资近百亿元。近 3 年来共引进企
业（项目）57 家，其中亿元以上企业（项目）24
家，5亿元以上企业（项目）6家。2010年、2011
年连续两年被郑州市人民政府授予“郑州市五
快产业集聚区”称号。

“今年，木马村整体迁建、中原四季水产物
流港、恩耐基电子电器产业园、国美中部物流
基地等投资 5 亿元以上的项目都将陆续开工
建设，将进一步保持我们开发区投资的连续
性。”宋昊冉表示。

“车行北四环，若在林间穿梭”，这是记者
驱车行驶北四环的深刻感受。

在北四环和天河路交叉口西南角绿化带
内的一个景观亭里，记者看到一对祖孙模样的
游人在此怡然自得地休息。询问得知，老人姓
袁，是附近弓寨村的村民。“这儿绿化得真好，像
个大公园在家门口，出门就能亲近大自然，我现
在没事常在这里散步游玩。”袁大爷兴奋地说。

惠济区林业局总工程师王向生介绍说，北
四环生态廊道全长23.6千米，两侧各63.5米生
态绿化带，新增绿化面积 81.28万平方米。“不
同于其他的生态廊道，北四环这里主要以种植
海棠为主，品种有 7个左右，明年春天花开时
节会非常漂亮。”王向生说，北四环绿化工程区
段的景观设计主题为“海棠秋韵”，突出“快速
交通”、“生态廊道”、“慢行绿道”三大功能。“除
了海棠为主，我们还配以雪松、蜀桧、大叶女
贞、石楠、国槐、白蜡等乔灌木。目前绿化已经

基本完成，其余的灌溉系统、照明系统、游路、
自行车道、广场、公厕等硬质景观工程也已经
基本完成，目前正在做收尾工作。”王向生说。

据悉，“两环十七放射”涉及惠济区的有北
三环、北四环、中州大道北段、江山路、四港联
动大道、京广快速路北延和 S314 沿黄快速通
道共计7条生态廊道建设任务，目前，7条生态
廊道可实施路段的苗木种植等绿化工作已经
全部完成。

生态廊道

明年春天来这里看海棠花开

使居民们享受自然风味都市生活

核心提示
这里，交通道路建

设正在如火如荼的建
设中，从北三环直通
天河路,京广快速路
北延工程明年 5 月可
通车；这里，宜居宜
业 ，北 四 环 两 侧 各
63.5 米生态绿化带，
明年春天别忘记来这
里看海棠花开；这里，
产业集聚，文化创意、
速冻食品加工建设形
势 喜 人 ……5 月 23
日，记者来到惠济区，
喜看这里在新型城镇
化建设中的新变化。

郑州晚报记者
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从北三环直通天河路
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北环彩虹桥下穿隧道北环彩虹桥下穿隧道

正在建设的毛庄新型社区正在建设的毛庄新型社区

动漫产业基地动漫产业基地

动漫产业基地的动漫体验馆动漫产业基地的动漫体验馆

美丽的天河路生态廊道美丽的天河路生态廊道

玩到高兴处，孩子们随着手机音乐跳起了舞玩到高兴处，孩子们随着手机音乐跳起了舞


